

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BEJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm. 2.
ADMINISTRACION: Pardiñas, 93.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes	0'50 pesetas
Id. id. trimestre	1'50 »
Id. id. un año	6'00 »
Pagando un año anticipado	5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales	

Los "obscurantistas,"

Salía una vez de la misa parroquial, á la que acostumbraba asistir, el famoso Pasteur, astro de primer orden en el moderno progreso de las ciencias naturales, y no faltaron unos bárbaros, que desde un balcón le echaron encima un caldero de agua.

Volvióse á ellos y les preguntó: ¿A quién remojaís vosotros?: ¿A Pasteur el sabio, ó á Pasteur el católico? Respondieron: A Pasteur el sabio y obscurantista. Pues, mirad, les dijo, que Pasteur es uno solo, y, si es sabio, como creéis, no es obscurantista, como imagináis.

A pesar de haber sido esta respuesta un tremendo remojón para aquellos desvergonzados, tal vez siguieron creyendo que los católicos son obscurantistas.

Los que lean este artículo hasta el fin verán en qué sentido pueden admitir los católicos ese calificativo.

Has oído más de cuatro veces, amado lector, el nombre del famoso astrónomo Copérnico, mas no sé si sabes que era un piadoso canónigo.

Pero no desenterremos á los antiguos sabios, que bien sabemos que yacen casi todos en sepulturas eclesiásticas.

Vengan los modernos, los que más resplandecen como lumbreras del progreso actual.

Le Verrier fué el más célebre astrónomo del mundo en su siglo. Su nombre se inmortalizó por el descubrimiento del planeta Neptuno. Le Verrier fué un católico ejemplar.

Secchi, del mismo siglo, fué el inventor del meteorógrafo. Se le levantó una estatua en Roma, á pesar de haber sido, no sólo católico, sino también... jesuita.

Volta, tan conocido en todo el orbe por haber inventado la pila eléctrica, también se gloria en sus obras de profesar la religión católica, apostólica, romana, á pesar de la incredulidad de sus amigos, que no eran tan sabios como él.

Ampere, el inmortal Ampere, inventor del telégrafo eléctrico, que es uno de los más asombrosos descubrimientos del progreso moderno, era asimismo un grande obscurantista. M. Valson, en sus escritos sobre la vida íntima de Ampere, dice que la fe católica de este sabio era muy profunda.

Juan Bautista Biot, que fué tal vez el más ilustre de los físicos durante la primera mitad del siglo XIX, cumplía fielmente sus deberes religiosos, como dicen sus biógrafos.

Y católicos fueron los celeberrimos físicos Auguste de la Rive y Haquereel, y obscurantistas, y sacerdotes, por más señas, fueron Mariotte, Nollet, Melloni, Castelli, Grimaldi, Mercena, Caselli y Hamari, cuyos nombres se citan á cada paso en los libros de física al lado de sus correspondientes aparatos.

Esteban Geoffroy Saint-Hilaire, naturalista tan estimado en todo el mundo científico por su Anatomía comparada, hizo alardes de sus creencias religiosas, no sólo en la Universidad de París, sino también en las obras sapientísimas que nos ha dejado.

Hauy, el autor é inventor del nuevo ramo de la ciencia moderna, llamado Cristalografía, era un sacerdote católico.

Lord Carff, famosísimo químico de Inglaterra, era católico y hacia cada año los ejercicios espirituales.

Milne Edwards, zoólogo de primera clase, dejó el protestantismo para hacerse católico. Warré, decano de la Facultad de Medicina

de París, dió elocuente testimonio de sus sentimientos católicos en el Congreso de Lila, celebrado para el adelantamiento de las ciencias.

Claudio Bernard, el gran fisiólogo de los tiempos actuales, protestó que siempre había conservado la fe católica, y quiso recibir como católico los últimos Sacramentos de la Iglesia.

Chevreul, decano de la sección química de París y director del museo de Historia natural, declaró en la Academia de ciencias, sesión del 31 de Agosto de 1874, que siempre había profesado la fe católica, y que jamás había comprendido cómo un hombre de ciencia pudiese hacerse ateo ó materialista.

Pasteur, tan benemérito de la humanidad y de la ciencia, cuyas honras fúnebres se celebraron en París, con tanta pompa como las de un monarca, ya hemos indicado que era á la vez un católico piadoso, que todos los días festivos asistía á la misa parroquial y oía el sermón sentado entre los ancianos de la parroquia.

Lesseps, el famosísimo ingeniero que realizó la colosal empresa del canal de Suez, era también católico edificante.

Eiffel, aquel otro ingeniero que levantó la altísima torre de hierro, grandiosa maravilla de la Exposición Universal de París, de 1889, es así mismo católico práctico.

Y de ser católico se gloria también Santos Dumont, que há poco la rodeó en su ingeniosísimo globo aerostático.

Carnoy, oráculo de primer orden en la nueva ciencia de la Biología celular, y profesor de la Universidad católica de Lovaina, comienza todas sus lecciones por santiguarse y rezar el Ave María.

Heude, este sabio que, con sus descubrimientos en la India Oriental, ha logrado corregir la plana á los antropólogos europeos, es también un sacerdote y... jesuita.

J. H. Fabre, es el más notable entomólogo de los tiempos actuales y tan católico como sabio.

Lapparent, primer geólogo del mundo, es también católico á machamartillo.

Ramón y Cajal figura como eminencia de primer orden entre los histólogos; Almera como paleontólogo sapientísimo; los dos son españoles: el primero es católico, el segundo piadoso canónigo de Barcelona, que se complace en enseñar á los niños la doctrina cristiana.

Röntgen, que ha asombrado al mundo entero con el descubrimiento de los rayos X, es otro obscurantista, que observa exactamente todos los ayunos y abstinencias ordenados por la Iglesia Católica, y profesa singular devoción á la Madre de Dios.

Además de los españoles mencionados, citaremos, entre muchos, á don José María de Madariaga, por estar aun reciente, como que tuvo lugar el día 15 del mes pasado, su recepción en la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales.

El Imparcial dió cuenta del solemne acto en los siguientes términos.

«La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales celebró ayer sesión pública para recibir en su seno al señor don José María de Madariaga, verdadera eminencia nacional, y alta personalidad científica, conocida, no sólo en España sino en el extranjero, por sus vastos conocimientos en electrotécnica y otros importantes ramos de las ciencias físicas.»

Y, refiriéndose á las varias é interesantes cuestiones que hubo de tocar el nuevo acadé-

mico en su notabilísimo discurso, añade *El Imparcial*:

«Para abordar importantísimas cuestiones, se valió de método tan claro, expuso con tan admirable orden la síntesis de las principales teorías, que hasta los profanos en materias de suyo áridas escucharon el discurso con notable complacencia y aplaudieron muchos de sus brillantes periodos.»

¡Pues sepa *El Imparcial*—dice oportunamente un periódico católico—que el sabio ilustre de quien tan cumplidos y merecidos elogios hace, es un clerical de primera fila, un fanático de la derecha, en el vocabulario de las sectas, es decir un católico fervorosamente piadoso!

Por no hacer interminable la presente lista, la concluimos con el siguiente testimonio de Mr. Cauchy, reconocido como primer matemático de Europa:

He aquí las palabras que escribió en una de las principales revistas científicas:

«Yo soy cristiano como todos los grandes astrónomos, como todos los grandes físicos, y como todos los grandes geómetras de los siglos pasados. Soy también católico como la mayor parte de ellos, y si se me preguntara la razón la daría con mucho gusto, y así se vería que mis convicciones católicas son resultado de un examen profundo.» (Revue des Questions Scientifiques, t. XVI pág. 436.)

Sequemos ya el argumento que nos propusimos:

Es cierto que los católicos pueden presentar muchos sabios universalmente reconocidos por primeros luminares del mundo científico.

También lo es que los ateos y materialistas no pueden presentar ningún astrónomo como Le Verrier, ningún físico como Ampere, ningún geólogo como Lapparent, etc., etc., etc.; sino pequeños astros de la ciencia, como Flammarion, Moleschott, Buchner, etc., etc.

Resulta, pues, evidente que en el firmamento de la ciencia los sabios católicos OBSCURECEN á los impíos, como el sol obscurece á las estrellas, y que por consiguiente pueden los católicos, bajo este concepto, llevar con mucha honra y satisfacción el calificativo de *obscurantistas*.

Ya sabes ahora, amado lector, lo que has de contestar á los que andan por ahí diciendo que la religión católica no se compagina con el moderno progreso, y que solo pueden profesarla los ignorantes.

X.

NUESTRO TURNO

La campaña del Transvaal dejó en suspenso las negociaciones entabladas por Inglaterra en Madrid para el ensanche de la jurisdicción de Gibraltar en toda la zona dominada por los cañones británicos.

La campaña sud-africana ha terminado ya, con la humillación de los ingleses.

Estos necesitan un desquite que realce su prestigio ante el mundo civilizado.

¿Habrá llegado nuestro turno?

¿Se reanudarán en Madrid las gestiones interrumpidas hace dos años y medio?

Gibraltar, según confesión de los mismos ingleses, carece de todo valor estratégico, á causa de las posiciones desde las cuales puede la plaza ser batida; y Gibraltar es, al propio

“RAZÓN Y FE,”

tiempo, una imprescindible necesidad para el imperio británico.

Tales son las premisas.

La solución, desde el punto de vista inglés, no ofrece la menor duda. No hay un inglés que no considere como inevitable la anexión de dichas posiciones á los dominios de la gran Bretaña. Esta anexión, sea cualquiera la forma en que se practique, reviste á los ojos de los ingleses los caracteres de una cuestión de honor nacional.

No de otro modo los ingleses entienden el derecho.

La expedición de Jameson estuvo inspirada en los mismos principios en que se inspiran los hombres de Estado británicos para examinar friamente la eventualidad de la invasión del Campo de Gibraltar. Nadie pensó en Inglaterra que Jameson y sus camaradas (entre los cuales figuraban nombres de la alta aristocracia inglesa) fueran vulgares filibusteros. El versificador Autin, que no por ser el poeta oficial de la corte de St. James, deja de ser uno de los poetas más ramplones del Reino Unido, calificó de heroica aquella excursión de aventureros de baja estofa, que, al verse frente á frente al viejo Joubert, lejos de morir como bravos, no se cuidaron sino de salvar su pellejo, por medio de la capitulación ó de la huida.

Así también la usurpación de nuestro territorio es para los ingleses absolutamente legítima. El interés británico ante todo. Este interés exigía la posesión del oro del Rand. Este interés exige que Gibraltar se halle al abrigo de toda asechanza.

La guerra que acaba de terminarse fué precedida de una serie de provocaciones inauditas de parte de los ingleses. En el Campo de Gibraltar se nos provoca también. Años há que esto dura. Allá tomóse como pretexto la situación de los *uillanders*. Acaso se nos busca querrela por si reforzamos nuestras guarniciones ó por si construimos baterías. La diferencia de los casos no exime la analogía de los procedimientos. Luego, cuando en uso de nuestro derecho, puesta á prueba nuestra paciencia, nos decidamos á proveer á la defensa de nuestro territorio, los ingleses dirán que les provocamos, y querrán aparecer como los ofendidos.

Criminales han sido los gobiernos españoles que han cedido á las observaciones de los ingleses, al tratarse de nuestra defensa nacional.

La soberanía española en el campo de Gibraltar no es más que una sombra. ¡Doloroso espectáculo el que presenta la meseta de Punta San Garcia! Baterías en parte terminadas, cureñas emplazadas y por emplazar, cañones desmontados, material considerable esparcido por el suelo, en lamentable abandono. Desde los buques que cruzan por la bahía percíbese á simple vista el ignominioso cuadro.

¿Quién es el autor de esta infamia?...

¿Qué ministro de la Guerra dió la orden de suspensión de esos trabajos?...

Así da el ¡alerta! el valiente periódico *El Centinela del Estrecho de Gibraltar*, cuyas son las anteriores líneas.

No diremos nosotros que «todos» los ingleses piensen como dicho periódico asegura.

Durante la guerra anglo-boer, no ha faltado entre ellos quien se ha puesto del lado de la razón y de la justicia.

Pero ¿será aventurado creer que así son y esas tendencias tienen los Chamberlain, los Salisbury y toda su comparsa?

El elemento protestante inglés nos está demostrando hace tiempo sus simpatías... por nuestro territorio, enviándonos sus *pastores* y *pastoras*.

Cuya estancia, por cierto, entre nosotros, no alarma á los *clericales* á quienes tanto les estorban los religiosos.

Los gobiernos liberales, que padecemos, ya han visto ustedes cómo tienen el Campo de Gibraltar... y ya están viendo como dejan que anden sueltos por España, haciendo su propaganda, los protestantes, que precisamente son ingleses, en su inmensa mayoría, y no alemanes ni de otras naciones, que no se acordarán tanto de nosotros.

Si ocurriera un conflicto entre España é Inglaterra ¿de parte de quien estarían esos *pastores* ingleses y esas *inglesas pastoras*?

A.

El número correspondiente á Julio de esta importante revista mensual redactada por Padres de la Compañía de Jesús, contiene el siguiente interesante sumario:

Los españoles en el Concilio de Trento.— Segunda reunión, por A. Astrain.

Una colección nueva de documentos viejos, por J. M. Aicador.

Santiago de Galicia.—Predicación de Santiago en España, por F. Fita.

El marqués de Mora (continuación,) por L. Coloma.

El pro y el contra del voto plural, por N. Noguera.

La estética moderna, por R. Ruiz Amado.

Apuntes monográficos sobre la triquina y la triquinosis, por P. Valderrábano.

Boletín canónico: Las nuevas fórmulas para las dispensas matrimoniales y sus anotaciones, por J. B. Ferretes.

Exámen de libros: Derecho público eclesiástico, por P. Villada.

Harmonía entre la filosofía y las ciencias, por J. Espi.

Historia del segundo imperio, por R. R. A. Noticias bibliográficas.

Crónica científica: Terremotos y erupciones volcánicas en las Antillas menores, por B. F. Valladares.

Noticias generales, por J. P.

El “famoso,, Lerroux

Ha estado estos días en Salamanca y en Peñaranda y... como «habían dicho» que vendría por aquí, por si viene, vamos á insertar, para conocimiento de los bejaranos, especialmente de los obreros, algo de lo mucho, que del susodicho «redentor» ha escrito un obrero, si señores, un obrero ú operario de su imprenta, de Madrid, en un folleto intitulado *Farsantes sin careta*.

Si lo dijéramos nosotros... dirían algunos... ¡figúrense ustedes lo que dirían!

Conste, pues, que nosotros no hacemos más que copiar lo que escribe ese obrero, que se llama Antonio Apolo.

Verán ustedes:

«Si; hay que decirlo bien claro: el *Progreso*, su director *Lerroux*, no puso en esa campaña—la de la revisión del proceso de Montjuich, que es una de sus mayores glorias—más que los bolsillos para recibir sendas pesetas, producto unas de la venta del periódico y otras de cantidades destinadas á los presos, QUE NO LLEGARON Á SU DESTINO.»

«La campaña de Montjuich fué admitida por el *Progreso* solamente con un fin utilitario, y lo prueba el hecho de haberla abandonado temporalmente mientras explotó la de Cuba; pero lo de Cuba se acabó y se acabaron las subvenciones de los enemigos de Martínez Campos, y, como por entonces hubo de morir el periódico diario, fué cuando apareció el semanal, dedicado casi por entero á las ideas anarquistas y á los asuntos de la clase obrera con el fin de explotar la candidez.»

«A las tres semanas se montó la imprenta en el paseo de Santa Engracia, en una cueva antihigiénica y sin luz, diciéndonos que pondría cristales refractarios para hacer la luz más extensa en los tragaluces que daban para las puertas de la calle, y que tendríamos constantemente buenos braseros que nos preservarían del frío y de los efectos de la humedad del sótano.

Nada de esto llegó á hacer, pasando las de Cain en aquel antro los trabajadores, que, confiados en la buena fe del *apóstol*, habíamos aceptado trabajar en la cueva ante la razón que nos dió de necesitar el espacioso salón de arriba para dar conferencias, con el fin de atraer á la clase obrera madrileña y de restar elementos á Pablo Iglesias.

Tampoco hubo tal cosa: la clase obrera de Madrid conoce bien á Alejandro Lerroux, y no iría con él ni á coger oro.

LO QUE EL QUERÍA ERA QUE LOS OBREROS LE PAGARAN LA CASA.

Al pagarnos la primera vez, dijo que sería fácil que se retrasase en el pago una ó dos semanas, á lo que respondimos que aunque fuesen tres nada diríamos, con objeto de que se fuese desahogando de los muchos gastos que á nuestro juicio habría hecho; pero ¡ay! que las tres semanas llegaron á alargarse á ¡CINCO MESES!

Pronto me convencí de que me las había con un tunante redomado.»

«Mientras tanto, el *apóstol* Lerroux seguía por la provincia de Gerona predicando á los trabajadores la resistencia en contra del capital, el derecho de declararse en huelga...

Nosotros, mientras componíamos para el periódico la reseña de los mitins, nos desatábamos en improperios contra el redentor.

Entonces nos enteramos de que no había pagado

á los albañiles que hicieron la reforma de la casa, ni al carpintero (un pobre hombre que dejó allí los ahorros), ni á los pintores, ni al que hizo la lujosa instalación de la luz eléctrica (un infeliz muchacho á quien yo vi casi llorar refiriéndome que empezaba á trabajar por su cuenta con unas cuantas pesetas que había reunido trabajando y que las tenía allí dentro clavadas sin esperanza de recuperarlas); en fin, *aquellos era atrozmente infame*.

Por entonces ocurrieron los cierres de tiendas y los alborotos de la Unión Nacional, y el *Progreso*, aunque con cautela, defendió al ministro de Hacienda y al de Gobernación, en un suelto de última hora titulado «Villaverde-Dato».

Aquellos días hubo dinero, del que llegó á nosotros muy poco, y el resto empezó á gastarse en juergas de la redacción, al final de las cuales, todos borrachos, se entretenían en arrojarse á la cara unos á otros las mil pillerías de que eran autores.»

El folleto del compañero Antonio Apolo concluye con el siguiente párrafo:

«Con estos apuntes creo que hay de sobra para conocer al que hasta hace poco ha pasado por redentor de los trabajadores.»

¡Pero cuántos redentores... sin calvario to salen, como granos ó carbuncos, pobre pueblo!

Tienes muchos amigos de boquilla ó de plumilla, que dicen quieren hacerte felice.

Y, cuando menos lo piensas, te resulta, como flemón ó cáncer, cada demócrata...

¡Ojo, pues, pueblo querido! ó, como se dice también, ¡mucha pestaña!

A.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión del 1.º de Julio de 1902

Preside el alcalde y asisten los señores Plaza, Lara, Galindo, Arroyo, Ramos, Moreno, Tio, Cebriano (don Ildefonso y don Pedro) Guijo, Calle, Yuste, Sánchez-Cerrudo, Martín, Alonso y Lorenzo.

Se aprueba el acta

Despacho ordinario:

Estado de la Hacienda municipal en 30 de Junio de 1902: activo del Ayuntamiento en dicha fecha, prescindiendo de los céntimos: 36.170 pesetas; pasivo: 66.952; déficit: 30.782.

El alcalde indica que, en 31 de Diciembre de 1901, el déficit era de 43.959 pesetas, habiendo disminuido, por consiguiente, en el primer semestre del año actual, en 13.177, á pesar del aumento de sueldos á empleados, que ha importado 2.881, y de ser los últimos meses de los en que menos se recauda.

El señor Moreno propone que conste en acta la satisfacción de los nuevos concejales por la expresada disminución del déficit, y la gratitud hacia los antiguos por los trabajos, que, no obstante ser pocos en número, han realizado durante dicho período, en pro de los intereses municipales.

Proyecto de aumento de sueldos á los maestros municipales y auxiliares de las escuelas, presentado por la comisión correspondiente.

Está precedido de un preámbulo, muy bien escrito y razonado.

La comisión propone que se eleven los referidos sueldos, como se han elevado otros, que se rebajaron, como aquellos, por motivos de economía.

Asciende el aumento, que la comisión desea á 1.432'32 ptas. anuales con relación á la cantidad anual, que han venido cobrando los indicados maestros y auxiliares, desde que se efectuó la rebaja de sueldos el año 1895, y á ochenta pesetas, con relación á la que cobraban antes de esa fecha.

Después de examinado detenidamente el proyecto, es aprobado por unanimidad.

El señor Martín dice que se haga cumplir con su deber á todos los maestros y auxiliares.

El señor Plaza responde que de eso se encarga la comisión.

Solicitud de don Jerónimo Gómez-Rodolfo, pidiendo permiso para extraer piedra del terreno que hay detras del cuartel.

A informe.

Exposición del concejal don Pedro Alonso, renunciando la plaza de segundo jefe de bomberos, que venia desempeñando, por conceptuar incompatible el ejercicio de ambos cargos y optar por la conservación del primero.

Se admite la renuncia.

Solicitud de don Ignacio Jiménez Antona para la mencionada plaza.

A informe.

Otra de don Mariano Agustín Domínguez para guarda, sereno ó policía.

Al archivo.

Exposición de varios vecinos, pidiendo que se componga el camino, que baja al Puente de la Nogalera por las cuestas de Campopardo.

A informe.

Comisiones:

Instrucción se ocupa de los exámenes verificados en las escuelas de niños de esta ciudad y sus arrabales, manifestando que, tanto la comisión, como la Junta local y el alcalde, han quedado, en general, altamente satisfechos del resultado de los mismos.

Dice que, para otros, deben nombrarse tres comisiones: una que presencie los de las escuelas de párvulos, otra los de las elementales de niñas, y la tercera los de las elementales de niños; para poder comparar unas con otras las de la misma clase y dar la preferencia, con conocimiento de causa, á las que á juicio de las expresadas comisiones la merezcan.

Hacienda expone que ha mandado á Salamanca 5.000 pesetas para consumos y que ha pagado un trimestre de provinciales.

Policia y Obras nada.

Varias de las comisiones que se nombraron, para que giraran visitas de inspección en los diferentes distritos y se enteraran de si se habian cumplido las disposiciones de la Junta de Sanidad, referentes á la limpieza de cuartos y basureros y, en general, á la desaparición de todo foco perjudicial á la salud pública, manifiestan su satisfacción por haber hallado cumplidas las disposiciones preindicadas, con ligeras excepciones.

El señor Moreno dice que, en los barrios que, en unión de sus compañeros ha visitado, hoy focos infecciosos, cuya extinción no es de la incumbencia de los vecinos, sino del Ayuntamiento.

El alcalde traslada la indicación á la comisión de Policía.

Después manifiesta que, habiendo visto en la Gaceta que se dispone la instalación en esta ciudad de la Escuela Superior de Industrias, pero que nada se dice de la Elemental, reunió al diputado á Cortes y al director de la Escuela y convinieron en mandar al ministro una exposición acerca del asunto y gestionar para que se establezcan aquí los estudios elementales.

Se lee la citada exposición y parece bien. Queda nombrada una comisión, compuesta por el alcalde, los cuatro tenientes, y síndico, la cual se denomina comisión electricista y estenderá en cuanto afecta al ramo de electricidad.

Se levanta á las once de la noche la sesión, que habia empezado á las ocho y media.

U. R.

Sueltos y Noticias

En la Gaceta del 28 del pasado se publicó un real decreto, en el que se ordena que los estudios elementales de Industrias se cursen en varios puntos, entre los cuales no está Béjar, y que los superiores se cursen en las antiguas Escuelas de Artes é Industrias de... Béjar, etc.

De modo que se confirma la concesión á esta ciudad de una Escuela superior de Industrias, pero se nos deja, al menos en ese decreto, sin la elemental, que creíamos segura.

En la sesión del Congreso de los Diputados, del 18 de Diciembre de 1901, quedó aprobada una emienda al proyecto de presupuestos de Instrucción pública, cuya parte esencial decía así:

«Los Diputados que suscriben tienen el honor de proponer la siguiente adición al Capítulo 7.º, art. 3.º, sección 7.ª, «Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes»:

Dentro de la totalidad presupuesta en el referido capítulo, se autoriza al Ministro:

1.º Para crear, en las poblaciones en que se establecen Escuelas superiores de industrias, los estudios elementales, que se dan en los Institutos provinciales, para poder ingresar en aquéllas.

2.º Para crear en las Escuelas superiores de industrias que lo soliciten una nueva sección, que se llamará de «Manufactureros»,

verificándose los estudios adecuados á la misma con arreglo á un plan aprobado por el Ministro.»

¿Cómo es que el ministro, autorizado para ello por las Cortes, que aprobaron esa emienda, no ha dispuesto que se instalen en nuestra Escuela superior de Industrias los estudios elementales, que, en el mismo citado decreto, ordena se establezcan en otras poblaciones?

Ya nos ocupamos en la reseña de la sesión municipal de las gestiones que se estan practicando para que el ministro no deje nuestra Escuela sin esos estudios.

Es asunto de capital importancia, especialmente para nuestros obreros, á los cuales, hablando en general, para nada les servirá la Escuela superior, sin estudios elementales, toda vez que hay que pasar por ellos para matricularse en los superiores, y, si aquí no hay elementales, ó se van á otra parte donde los haya á seguirlos, á Salamanca, por ejemplo—lo que no podrá hacer casi ninguno—ó tienen que renunciar á los beneficios de la Escuela superior de Industrias.

¿No podrian mandar también una exposición al ministro las sociedades obreras?

Muy hermosa resultó, á pesar de la lluvia, que la deslució algún tanto, la procesión del pasado domingo.

En ella fueron, además de los estandartes, las Imágenes del Sagrado Corazón de Jesús y del Purísimo de María, llevando el Santísimo, bajo palio, el director del Apostolado, yendo de vestuario el R. P. Campaya y el coadjutor de San Juan, don Ramón Pérez Crespo, y ordenando las filas el otro coadjutor de la misma parroquia, don Angel Sánchez Matas.

Asistieron los Colegios invitados, ostentando las alumnas del de la Inmaculada Concepción bonitos gallardetes, y arrojando á intervalos una de dichas niñas, vestida de ángel, flores al Santísimo; la Adoración Nocturna con su preciosa bandera, los seminaristas, los socios del Apostolado en gran número y, de autoridades, el alcalde, con los concejales señores Sánchez-Cerrudo y Moreno, el juez de instrucción y el teniente coronel, cerrando la marcha la banda de música de don Gonzalo Martín.

La procesión salió de la Capilla de las Hermanitas á la hora anunciada y recorrió las calles de costumbre, en el barrio de la Corredera, en el que sus vecinos habian levantado varios altares.

Al regresar al templo, entonó el coro devotos cánticos, dando después el preste la bendición con el Santísimo y terminando el acto con una sentida despedida al Sagrado Corazón.

Nuestra enhorabuena á la Asociación del Apostolado.

Ha terminado la carrera de maestra superior-normal y hecho la reválida correspondiente, con arreglo al último plan de estudios, la señorita Rosario del Brio, hija de nuestro buen amigo don Mateo, director de la escuela de niños de San Juan, de esta ciudad, al que enviamos la más cordial enhorabuena, lo mismo que á la nueva profesora, deseando á ésta una brillante colocación en el Magisterio de primera enseñanza.

Nos ruega el conocido cirujano dentista de Madrid y paisano nuestro, don Bernardo Sánchez, que anunciemos, para gobierno de sus clientes, que pasará en esta ciudad los meses de Julio y Agosto, siguiendo su costumbre de años anteriores.

Ha sido sustituido, por imposibilidad física, el director de la escuela de niños del Salvador, de esta ciudad, don Ramón Losada Rodríguez, siendo nombrado sustituto don Ricardo Sánchez Regadera.

Se han declarado en huelga los obreros en hierro, metales y otros oficios similares, de esta ciudad.

Esta tarde, al anochecer, dará principio, en la iglesia del Salvador, la tradicional novena á la Virgen de la Salud.

Mañana, á las nueve de la mañana, se celebrará la fiesta, con exposición de S. D. M. y

sermón, que predicará el R. P. Fray Ramón Huertas, religioso franciscano de la Residencia del Castañar.

La procesión será el domingo siguiente.

El Adelanto, de Salamanca, ha publicado lo siguiente:

«Dicen de Béjar que el sarampión, que se ha declarado, en complicación con la difteria, ocasiona en los niños de corta edad grandes estragos.

Diariamente se calcula que son de doce á dieciséis las defunciones.»

No sabemos quien le habrá dado á El Adelanto esas estupendas noticias, que pueden ser perjudiciales para Béjar, y es sensible que las publique, como otras, sin estar bien informado.

Desde hace dos meses, aproximadamente, que se presentó aquí el sarampión, que ha sido y es, en general, de carácter benigno, han muerto de dicha enfermedad, en todo Béjar, unos cuarenta niños.

Con que, hasta doce ó diez y seis diarios, faltan algunos.

De la escuela de párvulos de la Corredera, que tiene doscientos matriculados, han muerto, desde Febrero, solamente tres.

¿Queda enterado El Adelanto?

Esta mañana llegó la fuerza del regimiento de Isabel II, que viene á relevar á la de Toledo, que marcha esta tarde.

El conocido cirujano dentista, don J. León Arias, ha marchado á Salamanca, de donde volverá, para encargarse de los trabajos que se le confien.

Ayer se distribuyeron á los pobres dos cántaros de leche, retirada de la venta por estar aguada, imponiendo una multa al aguador.

Perfectamente.

Creemos que la próxima semana será de buen tiempo, en general, no siendo de extraño que haya algunas tormentas.

VARIEDADES

UNA TROMBA IGNEA

Los periódicos de Murcia dan cuenta de un fenómeno meteorológico, ocurrido días pasados en las cercanías del pueblo de Bullas, perteneciente á aquella provincia.

Según el relato que en ellas se hace, en la parte S. SE. y á distancia de unos cuatro kilómetros de la población, del extremo de una nube, que cubría todo el horizonte, se vió descender sobre la tierra una imponente tromba que, á semejanza de la observada el 25 de Junio de 1892, á cinco kilómetros de Tréveris, adquirió por su parte superior la figura de un cono descomunal, de donde salía una blanquísima humareda acompañada de intermitentes llamaradas.

Estas que esparcían un fuerte olor á azufre, desarrollando un fuerte calor, sembraron el espanto entre los habitantes del pueblo, que suponían en el fenómeno igneo un volcan en erupción.

La duración fué de unos diez minutos, desapareciendo después de haber recorrido el trayecto de unos dos mil metros á flor de tierra, arrancando á su paso gran número de árboles, después de haber dejado desgranados y tumbados muchos sembrados de trigo, y como si estuvieran picadas las hojas de las vides y hortalizas que encontró á su paso.

Unos haces de mies, dispuestos para la trilla, fueron trasportados á respetable distancia.

Al mismo tiempo que se producía el fenómeno, cayó una fuerte granizada, que destruyó gran parte de las cosechas de cereales y mucho viñedo.

AMOS Y CRIADOS

El Cardenal Perraud, hablando de algunos pobres sirvientes, dice:

Van de plaza en plaza, como los caballos de coche en coche: del palacio al cortijo, del hotel al piso, del *tandau* al coche de alquiler y acaban tristemente en el hospital, sin haber sentido afecto por nadie; porque nadie se ha cuidado de investigar si en ellos existía más que el cochero, la criada ó la peñadora.

Y, dirigiéndose á los amos, les recuerda estas palabras de Bourdallue á su auditorio del gran mundo:

«Un amo, por el mero hecho de serlo—decía en una de sus dominicales—está obligado para con sus domésticos á estas tres cosas sobre todo: á darles buen ejemplo, á instruirlos y á castigarlos con caritativa corrección.»

En muchas familias de nuestros días, es nula la instrucción, el ejemplo que se da es malo y, en cuanto á la corrección, cómo se les va á corregir dándoles mal ejemplo?

Est. tipográfico de la viuda de don F. Aguilar.

SECCION DE ANUNCIOS

L' UNIÓN



COMPañIA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Fundada el año 1828

CAPITAL SOCIAL Y GARANTIAS TOTALES 103.052,340 FRANCOS

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Los setenta y tres años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á *doscientos cuarenta millones de pesetas*, la recomiendan al favor del público.

La persona que desee hacer algún seguro puede entenderse con el Subdirector nombrado para los distritos de Plasencia, Hoyos, Sequeros y Béjar, don Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor, núm. 1; Comercio.

Centro-Pensión para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES É INSTITUTO

Calle del Silencio, núm. 1 Salamanca

DIRECTOR, DON JOSÉ MAÑES CASAUX

En este Centro se une la enseñanza oficial con la doméstica, asistiendo sus alumnos á las clases del Instituto ó Facultad acompañados del Inspector respectivo y habiéndoles antes sido explicadas las lecciones por profesores titulares é idóneos, obteniéndose de esta forma, si el alumno corresponde, un seguro resultado á fin de curso.

Los internos son cuidados con esmero y abonan por pensión diaria 2'50 ptas. los alumnos de Instituto y 3 idem los de Facultad.

Pídanse reglamentos y detalles al Director.

RELOJERIA DE ENRIQUE JIMÉNEZ

ANTIGUA CASA DE VENANCIO MUÑOZ DE LA PEÑA

Atención

Relojes Remontuares de acero y níquel desde 10 pesetas en adelante, y de plata Remontuares desde 20 pesetas.—Despertadores desde 6 pesetas.—Gran liquidación de lentes de cristal de roca á 6 pesetas; id. de cristal de agua desde 3 pesetas.—Composturas y ventas grantizadas de 1 á 3 años.

46, SÁNCHEZ-OCAÑA, 46

DISPONIBLE

SE VENDE

la casa situada en la calle de Mansilla, conocida con el nombre «Salón Guijo».

Consta de salón público en la planta baja, pisos principal y segundo, bodega, desván, buhardillas y excusados, y tiene vistas á la calle de Mansilla, calleja del Balazo y carretera.

Para tratar de las condiciones de venta con la propietaria, Sra. Viuda de Guijo, en la misma casa.

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de Oftalmología

Médico-Oculista honorario de los establecimientos de beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Pone en conocimiento de los enfermos de la vista, que necesiten consultar, que permanecerá en Béjar, hasta el día 30 del corriente, hospedándose en la

FONDA DEL COMERCIO

Se suplica á los señores que lean este anuncio, le den publicidad, con el fin de que llegue á conocimiento de los enfermos.

CIRIACO GIL

ofrece los siguientes artículos de temporada: Botellas de un litro, jarabe zarzaparrilla 1.^a extra á 2'25 pesetas; id. de medio litro id. id. 1'25; idem un id. id. id. limón 2'25; id. un id. id. id. naranja 2'25; id. un id. id. id. agraz 2'25.—Precios especiales, de dos botellas en adelante.—Por medida, dos pesetas litro.—Cerveza «Cruz Blanca», con casco, 0'90.—Sidra Champagne id. id. 1'50.—Gran surtido en vinos y licores.

93 Pardiñas 93.

SE VENDEN

siete tinajas de lata, para aceite, casi nuevas, pintadas de rojo, con espitas de bronce y cabida de 180 cántaros aproximadamente.

En la Redacción de este periódico darán razón.

Relojería de Carlos Montero

Sánchez-Ocaña, 51, Béjar

Habiendo tomado un saldo de relojes, sistema Roskopf, en acero y níquel, anuncio al público que los expendo á 15 pesetas, garantizados por un año.

Composturas á precios muy económicos.

Venta é instalación de timbres eléctricos.

HIJO DE M. HERNANDEZ

Esta antigua casa deseando favorecer cada día más á su escogida y numerosa clientela, no ha escatimado en la actual temporada de verano de verificar sus compras directamente de las fábricas más importantes de España, ofreciendo un completo surtido en calzado de señora, caballero y niños, tanto en lona, como en color, mate y charol, en formas completamente nuevas.

Gran variedad en zapatos de lona, y donde elegir toda clase de alpargatas.

Última novedad en bastones, sombrillas, y sombreros de señora y niños, con cascqs para adornar.

Excelentes marcas de todos los géneros ultramarinos y frutos del país: especialidad en refrescos, jarabes de zarza, limón y naranja, agraz y grosella, en elegantes botellas de litro, forma sifón, y la acreditada cerveza de la «Cruz Blanca».

83 MAYOR DE PARDIÑAS 83.

Provincia de _____

Sr. D. _____
